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!当前对于城市道路"桥梁的收费

时限"金额"方式#都是地方自行规定#

每条路投资多少" 贷款多少不公开#征

收费用去向不明#路桥成了政府和企业

的$摇钱树%&'全国人大代表(广东国鼎

律师事务所主任朱列玉认为#路桥收费

本不该成为一笔!糊涂账'&

以长沙市为例# 曾有市民问询)收

取的这些钱都花到哪去了*能否公布收

支明细*但当地路桥征费维护管理部门

却回复!比较困难'&

一些网友表示#基础设施的建设和

维护需要大笔资金#在国家和地方财政

!钱袋子'不宽裕的情况下#多方筹款(

收费还贷等方式可以理解&但基础设施

的收费年限( 收费标准应有科学评估#

建立透明公开的公共决策机制&随意延

长收费年数(变更公路性质(捆绑收费(

去向不明的!糊涂账'不应再继续下去&

记者查阅相关材料了解到#贷款建

设城市路桥#而后收费还贷的方式源于

基础设施建设比较落后的特定时期#城

市道路管理条例中规定#市政工程行政

主管部门对利用贷款或者集资建设的

大型桥梁(隧道等#可以在一定期限内

向过往车辆+军用车辆除外,收取通行

费#用于偿还贷款或者集资款#不得挪

作他用&

!但伴随着经济社会的发展#城市

范围的扩大和城市化水平的提高#众多

城市完全具备建设路桥相应的财政实

力#继续采用贷款加收费的方式#就显

得不合适了& '交通运输部管理干部学

院教授张柱庭说#超期收费等乱象的背

后#体现了现有收费公路管理政策法规

存在滞后和缺失&

因为对路桥费!违规'收费不满#部

分民众选择了与相关部门!对簿公堂'&

有媒体报道#律师孙农和车主周润凡曾

就珠海路桥通行费年票涉嫌超期征收

一事状告广东省物价局和省交通厅-在

东莞经营一家货运公司的蒋明亮#曾因

质疑东莞实行的路桥费年票制度的合

法性#以及!年审是否应该与年票挂钩'

等问题#将收费部门起诉到法庭&

多地市民反映#路桥费在一定程度

上增加了产品的运输成本和生活成本&

北京的京通快速路两公里收费
!

元钱

就颇受诟病#专家指出#这在一定程度

上影响了人口分流#没有起到缓解城市

!肥胖病' 的作用& 一些企业界人士认

为#!高额'的路桥费在一定程度上成为

城市发展的障碍# 地方政府还应多算

!长远账'&
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与一些城市仍在变换各种途径征

收路桥费不同# 不少城市已经开始算

!民生大账'# 在取消收费方面做出了

!让利于民'的探索&

为了城市发展和疏通黄河两岸交

通梗阻#降低市民出行成本#滨州市人

民政府与山东高速股份有限公司协商

决定# 于今年
"

月
#"

日起对滨州籍

+鲁
$

,载客和载货机动车辆实行免费

通行
%&'!

滨州黄河大桥&由此给山东

高速集团造成的通行费收入损失#由

滨州市政府给予经济补偿& 除了滨州#

广西柳州(天津(辽宁抚顺等城市也相

继取消了路桥费&

张柱庭认为# 城市取消路桥收费

应成为一种趋势# 把这当做一项重要

的民生问题加以解决& 在完全有能力

解决的情况下# 一些城市之所以继续

选择收费# 不少是因为不愿放弃源源

不断的收入&

!路桥作为城市公共基础设施#不

能从建设到维护全由市民买单& '张柱

庭建议城市路桥的收费账目实行信息

全公开制度# 从国家层面出台相关的

法律#用于规范各地路桥收费#同时明

确监管主体#及时查处相关问题&

对路桥费的质疑# 其实也是市民

对深化改革的呼吁& 城市路桥到底该

如何公平(公开(科学收费#成为考验

地方政府管理水平的一道难题&

!对于有些地方到了限定时间却

继续征收的情况#这就需要在开展公众

监督的同时#强化相应的审计和自上而

下的监管& '朱列玉说& 据新华社
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7

年的路桥费重新开收#湖南长沙逾期不缴费就每日加罚千分之二的滞纳金$$仅
8

月份%全国

多地曝出路桥费乱象&

记者调查发现%这仅仅是!违规"路桥费的冰山一角%一些地方看似!顺理成章"的收费名义下隐藏着种种猫腻&
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记者调查发现# 很多路桥由承建

企业负责路桥收费(运营#而站点设置

与收费标准是由相关政府部门制定并

执行& 多年来#一直无法澄清的路桥费

成为!糊涂账'#被人质疑为!利益固化

的藩篱'&

!死灰复燃式'收费&随着
8

月
6

日

江西省南昌市大桥管理处发送的一条

催缴费用的!温馨提醒'#已经!停收'

7

年的过桥费重新开征& 南昌市有关部

门解释#路桥费从未取消#只是没有强

制性措施#缴费率很低& 但这一解释显

然不足以让消费者信服)为何重启* 收

费依据(收费程序(收费标准和年限到

底合不合法*

超期收费& 本为政府还贷公路大

桥的郑州黄河大桥在
9::7

年就还清了

银行贷款#耐人寻味的是#违规超期收

费
8

年后#又以!经营性收费公路大桥'

之名继续收费 & 尽管这座大桥已于
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年终止收费# 但其超期征收的几

十亿费用是否该向公众交代清楚*

!打包'收费&不少地方的年票制路

桥费也颇受网友抱怨#这样的!一刀切'

强制收取#对于不经常通过路桥的车主

来说很不公平#而城市道路管理条例规

定征收费用必须限定为!过往车辆'&

!滚雪球'收费& 从
8

月
9

日开始#

未缴纳一年一度的路桥费的长沙车主#

将面临每日千分之二滞纳金的处罚&不

少当地车主认为此举缺乏有效依据&
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